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“新桥机场排名可进入全国前十”
星报记者专访新桥机场“掌门人”蒋厚玉

一、2013年 5月 29日 24：00之后，合

肥骆岗国际机场永久关闭，不再接受所有

航空公司载客航班降落和起飞；

二、2013年5月30日0：00，合肥新桥

国际机场正式启用，原执飞合肥骆岗国际

机场的载客航班全部转至合肥新桥国际机

场降落和起飞；

三、合肥新桥国际机场位于肥西县高

刘镇，距市中心直线距离31.8公里，行车时

间约40分钟，从合肥市区有三条线路可驾

车便捷抵达。线路1：环城高速往六安方向

在机场出口下；线路2：长江西路南岗处转

机场专用高速；线路3：长江西路－创新大

道－大别山路－机场专用高速。

四、自2013年 5月30日起，合肥汽车

客运公司四条机场快线间隔半小时各有一

班往返市区与新桥机场：

一号线去程06：00自明光路汽车站始

发，经停三孝口陆海空售票点抵达新桥机

场（末班车22：30发车）；返程08：30自新桥

机场始发，经停稻香楼、巢湖路抵达明光路

汽车站（末班车当日最后一个航班结束后

发车）。

二号线去程06：00自站前路客运总站

始发，06：00~7：30和 19：30~22：00时间

段经停一号线站点，其他时间段经停北一

环金满楼北方酒楼抵达新桥机场（末班车

22：00发车）；返程08：30自新桥机场始发，

经停武警医院（北区），喜乐登酒店抵达站

前路客运总站（末班车当日最后一个航班

结束后发车）。

三号线去程 08：00 自南门换乘中心

始发，经停天鹅湖大酒店、黄山路皇冠假

日酒店抵达新桥机场（末班车 18：00 发

车）；返程 08：30 自新桥机场始发，经停

黄山路沃尔玛超市、天鹅湖大酒店、省立

医院南区抵达南门换乘中心（末班车 19：

00 发车）。

四号线去程08：00自寿春路城市航站

楼始发，经停客运西站抵达新桥机场（末班

车 19：00 发车）；返程8：30自新桥机场始

发，经停客运西站抵达寿春路城市航站楼

（末班车19：00发车）。

五、合肥新桥国际机场启用后，执行原

合肥机场夏秋季航班计划。请广大旅客密

切关注航班时刻，及时与航空公司取得联

系或拨打合肥新桥国际机场服务热线

0551-63777888。

据蒋厚玉透露，短期内，新桥机场的国际

国内航线将由骆岗机场目前的58条增加到

70条，其中国际航线将增加到10条，国内航

线增加到60条。

“新桥机场起飞后，很快就会有不少国际

航线加盟。目前，美国、法兰克福航线都在

稳步推进中，相信很快就要在新桥机场飞

行、降落了。”蒋厚玉说。

美国、法兰克福航线新增后，是从合肥直

飞吗？他说：“这两条航线在研究飞行路线

时，就考虑到航程较远的问题。目前计划，

美国航线选择从上海中转，由东航公司飞

行；法兰克福航线，将选择从北京中转，由国

航公司飞行。其中，法兰克福航线很有可能

成为新桥机场首条欧美国际航线。”

此外，60条国内航线也将覆盖国内几乎

所有主要城市。 记者 王玉/文 黄洋洋/图

首条欧美国际航线将飞法兰克福

谈航线

合肥新桥国际机场2013年5月30日零点正式启用公告
合肥机场转场指挥部 二○一三年五月二十二日

新桥机场启用进入倒计时，安徽

机场集团董事长同时也是新桥机场的

“掌门人”，蒋厚玉心中的新桥机场是

啥样？新桥机场在规划建设中有哪些

鲜为人知的故事？机场的未来如何规

划和发展？骆岗机场又该何去何从？

昨日，星报记者对他进行了深度专访。

蒋厚玉告诉记者，在合肥新机场项目

启动后，全省的相关专家都纷纷拿出自己

的意见，初步形成合肥、六安、巢湖3市及

肥东、肥西、长丰、寿县、庐江5县的9个预

选场址。最后重点踏勘了高刘、肥东和长

丰三个场址。

但影响机场选址的因素很多，在备选

的3市5县9个预选场址中，有的地方有高

压线，有的地方有铁路，因为搬迁困难而落

选，有的地方因为有山或者自然保护区而

落选，有的地方则是因为与军用机场有空

域矛盾落选。此外，长丰的选址因为航道

经过合肥市市区正上方，为避免出现突发

意外情况而最终放弃。最后仅剩位于寿县

和肥西交界的高刘为最合适的地点。

“可以说，新桥机场的选址凝聚了全省

专家的智慧。而根据国际民航组织的规

定，机场必须以所在地命名，因此，新机场

以所在地高刘镇新桥村而得名。”

机场选址凝聚了全省专家智慧

谈选址

新桥机场，这个合肥乃至安徽的百年

工程、门户工程，备受全省人民翘首企盼。

目前，该机场和国内其他主要城市机场相

比究竟处于什么样的位次？

“建成后的合肥新桥国际机场肯定还

无法和北京首都、上海虹桥、上海浦东、广

州白云、深圳宝安等著名机场相提并论，但

我认为排在全国前十是绝对没有问题的。

新桥机场的亮点不在它的体量和规模上，

可以说胜在精致、美观上。”

新桥在全国完全可以排入前十

谈排名

新桥机场三期全部完工后，将成为全世界最美的机场

谈未来

对于新桥机场的未来，蒋厚玉

满怀憧憬：“你们现在看到的‘热带

鱼’只是我们新桥机场的一期工程，

只是很小的一部分，等新桥机场三

期全部完工后，将成为全世界最美

的机场。”

新桥机场一期工程按照满足

2020年旅客吞吐量1100万人次、货

邮吞吐量15万吨的需要设计。

“骆岗机场2012年已突破500

万人次，步入全国大中型机场行列，

旅客和货邮吞吐量增幅双双位居东

部和中部省会城市第一。根据合肥

市民航业的发展情况来看，我们可

能不用到2020年，旅客吞吐量就会

超过 1100 万人次。因此，在 2015

年的时候我们将开始筹备建设二期

工程，可满足旅客年吞吐量3200万

人次；之后还将适时开建三期工程，

届时，新桥机场会有4条跑道同时

提供飞机起降，满足旅客年吞吐量

6000万人次。”

长远看，坐火车的仍会坐火车，坐飞机的还是会来坐飞机

谈客源

合肥新桥国际机场启用后，市

民乘飞机要比以往多出半个小时到

一个小时的路程。同时，合肥的高

速铁路建设也是蓬勃发展，未来，高

速动车可以通达全国各大主要城

市。在这样的背景下，民航如何应

对高铁的竞争？

对于这样的问题，蒋厚玉并不

担心：“并不是说新桥机场太远，而

是骆岗机场太近了。纵观国内外主

要城市机场，哪个机场赶飞机不要

坐一个多小时的汽车？短期内，在

中短途客运方面，高铁确实有优势，

也会抢走一部分客源。但从长远角

度看，坐火车的仍然会坐火车，坐飞

机的还是会来坐飞机。”

我很希望看到合肥有两个飞机场

谈骆岗

骆岗机场即将结束历史使命，它的去留

成为合肥市民关注的焦点。最近记者汇总

了多方消息，相关政府似乎倾向将骆岗机场

的地块用于商业开发，但具体开发用途还在

研究和讨论中，并无定论。

对此，蒋厚玉表示，其实他很希望骆岗

机场可以保留下来。“不过，在这同时也要保

证新桥机场建设时贷款的偿还资金。其实，

现在相关政府部门具备这样的财力，如果能

将骆岗机场保留下来，是个不错的选择。”

说到新桥机场偿贷问题，蒋厚

玉给记者算了一笔账。

合肥新桥国际机场工程概算总

投资中，有22.59亿元由机场集团通

过银团贷款解决。新机场正式投入

使用后，运营成本将大幅增加，据初

步估算，连同银团贷款利息、设备折

旧、运营成本等，新桥机场今年可能

会亏损2亿多元，明年可能会亏损3

亿多元，新机场运营之日就是亏损

之时。

“至于新桥机场何时可以扭亏

为盈，那至少要等到旅客年吞吐量

超过1000万人次以后。”

新桥机场启用的那一天，就是我们从盈利到亏损的开始

谈资金

北京首都国际机场：目前中国最繁忙的

民用机场。

香港新国际机场：世界上最大的空港。

上海浦东机场：航班量已占到整个上海

机场的六成左右。

广州白云机场：华南地区乃至东南亚地

区大型的航空客流和物流中心。

上海虹桥机场：1996年以来屡获中国民

航业组织的“旅客话民航”活动、旅客吞吐量

800万人次以上机场组第一名。

深圳宝安国际机场：中国境内第一个实

现海、陆、空联运的现代化国际空港，也是民

航总局规划的全国四大航空货运中心之一。

成都双流国际机场：我国西南地区重要

的航空枢纽港和客货集散地。

我国著名机场新闻链接

机场演练


